

## LES BOUCLES DE L'ALLIER du mardi 26 au jeudi 28 Août 2025

« Un seul bémol au voyage de Bretagne : le chocolat ! Il a fallu le réclamer, pleurnicher, menacer Brigitte de fomenter une mutinerie pour en avoir !! Face à notre insistance et à la révolution sourde qui grondait, elle a cédé.! »

Non je ne radote pas, je ne tourne pas en boucle...quoique comme nous faisons les boucles de l'Allier ce serait raccord ! je reprends juste le fil de mon histoire Bretonne pour vous faire constater que mes menaces ont été efficaces car dès le départ des 7 vélos à Vieille Brioude un petit café nous a été proposé avec du cake et ...du chocolat ! Alors merci qui ? Merci CHARLINE ! Je note avec une certaine délectation que je suis crainte de la femme du Président ! Alors si vous avez des doléances, n'hésitez pas, je veux bien essayer encore de la menacer 🤪

Bon nous sommes 10 pour ce voyage, c'était bien incertain quelques jours auparavant car la « petite brune devenue grise avec le temps » est tombée de vélo, fière d'avoir ENFIN retirées ses roulettes après plusieurs décennies. Oui, elle n'est pas très en avance pour son âge ! Quelques petits bobos à déplorer, rien de méchant cependant, mais une fracture du pouce l'oblige à suivre les cyclos en voiture.

Vous avez vu ? Elle parle d'elle à la 3<sup>ème</sup> personne...comme Alain Delon ! Je vais lui demander illico de redescendre un peu sinon elle va prendre le melon.

**Mardi 26 juin : Vieille Brioude/ Saint-Haon = 90 km avec un dénivelé de 1800 m !**



Figure 1 - Ils sont 7 cyclos au départ à Vieille Brioude



Figure 2- Les cycloistes et l'assistance

10 h : Ils sont 7 sur le vélo au départ de Vieille Brioude (voir photos). La 1<sup>ère</sup> partie, même si moins difficile que la seconde est dure quand même nous obligeant à pique-niquer à Chanteuges à 35 km environ du départ soit bien en amont de Privat d'Allier où l'arrêt de la mi-journée était prévu.

Premier incident vélo, mais pas le seul, vous le verrez plus tard : Mike - juste en arrivant à l'aire de pique-nique bien sûr située en haut d'une côte - a voulu changer de plateau et a coincé sa chaîne entre les 2 plateaux. Moralité, *une fine équipe de techniciens* s'est attelée à démonter les plateaux afin de libérer la chaîne coincée. Mike est obligé de repartir.... et ZUT !



Figure 1- Réparation du vélo de Mike

Donc le groupe au complet entame la seconde partie. C'est aussi beau que difficile : des côtes, des côtes et encore des côtes sous un chaud soleil.

### 2 anecdotes concernant l'assistance :

Les 3 grâces (Brigitte, Eliane et moi-même) – (inutile de me corriger, je n'ai pas fait de faute d'orthographe à Grâces !) attendent sur une énième route à lacets, entre La Voûte et Chilhac ,

les 7 vélos pour les encourager et/ou les photographier et là, petite péripétie lorsque, assises sur un muret en train de discuter de sujets sérieux, constructifs et structurés : coiffeur, manucure et recettes de pâte à crêpes... un petit coup de vent fait voltiger notre feuille de route qui va se coincer dans une broussaille en plein milieu du mur entre les 2 routes à lacets ! On se penche, derrière pointé, mais rien n'y fait, Eliane et moi n'y arrivons pas (nous n'avons pas terminé notre croissance) et Brigitte en tant que femme du Président ne peut décemment pas adopter cette fâcheuse posture et montrer ainsi son auguste postérieur et puis elle n'est pas une personne lambda...elle ne veut pas se casser un ongle.... préfère nous donner des ~~ordres~~ conseils, bref inutile de compter sur elle, elle est protégée du Dieu Philippe ! On cherche un grand bâton, mais à part des rochers, il n'y en a pas, quand soudain une idée lumineuse 💡 me traverse l'esprit (oui cela m'arrive, de moins en moins souvent hélas) et m'en vais chercher la grande pompe à vélo d'Hubert qui se trouve dans le coffre de ma voiture et le tour est joué. On récupère la feuille. OUF sauvées ! Nous ne serons pas perdues à tout jamais. Car - et c'est ma 2ème anecdote - même avec la feuille de route retrouvée, on a perdu le Nord :

En effet, plus tard Mike nous appelle pour venir le récupérer avec Patrick. Ils nous disent être à 4 km après Prades. Ma copilote et moi regardons notre carte routière pour voir où se situe Prades que nous n'avons pas encore traversé (et pour cause !) puis nos regards se portent sur le panneau du village où nous nous trouvons et qui indique Saugues ! Oups, léger problème, on s'est éloigné de l'itinéraire : nous voilà trop au sud. Quand je vous disais qu'on avait perdu le nord ! Ma copilote - dont je tairais le nom par solidarité féminine - sait déjà qu'une sanction va lui tomber dessus : son contrat ne sera pas renouvelé, c'est certain !

Heureusement que Mike nous a appelé, sinon on filait droit sur Montpellier !! On dit que les femmes n'ont pas le sens de l'orientation, j'ai envie de dire OUI et NON. Car une fois notre erreur reconnue, on s'est super débrouillées pour rejoindre Prades ! Demi-tour donc pour aller récupérer et la bonne route et nos 2 lascars : Mike qui en avait plein les pédales (déjà qu'il maudissait *la fine équipe de techniciens* de lui avoir réparé son vélo tout à l'heure) et Patrick qui, en surchauffe, préfère arrêter aussi, son petit cœur étant monté à 200. Ils nous attendaient bien sagement sous un beau ciel bleu dans un décor superbe et n'ont pas moufté quand nous sommes arrivées, même si on les a fait attendre... un



tantinet ! !

Ils ne sont donc plus que 5 à continuer en direction de Saint-Haon qui devait être le terminus du 1er jour. Mais le ciel s'obscurcit, le tonnerre gronde et une pluie diluvienne s'abat soudain à quelques km du bonheur. Nous leur téléphonons pour leur dire qu'on peut venir les chercher car nous sommes tout près et sur la BONNE route cette fois (qu'ils en profitent cela peut ne pas être toujours le cas...), mais ils préfèrent continuer car ils sont proches de l'arrivée ! Puis 3 mn après, ils nous appellent pour nous dire de venir les récupérer !! Grrr !! Je renonce à comprendre le sexe opposé ! En effet, Laurent n'a plus de batterie et Michel L. n'y voit goutte car il a eu la bonne idée de se frotter les yeux avec son bracelet anti-moustique à la citronnelle. Le van balai récupère nos cyclos tout mouillés, aspect rats crevés, ils grelottent. On parcourt avec eux 4 à 5 km et on trouve une route bien sèche, ici il n'a pas plu. C'était donc un orage local qui ne les a pas épargnés ! Ils n'ont qu'une hâte en prenant possession plus tard de leur chalet, c'est de quitter leurs vêtements qui leur collent à la peau et de prendre une douche bien chaude. Ont-ils vu la beauté du paysage (nos chalets étant placés en 1<sup>ère</sup> ligne face au lac), la configuration et l'agencement de ceux-ci ? Je ne crois pas non !

Puis dîner au restaurant des Terrasses de l'Allier avec un superbe coucher de soleil sur le lac. Heureusement nos « rats morts » ont retrouvé un aspect humain (voir photo). Chacun conte sa journée vélo ou assistance. Bien entendu, on refait le monde... En résumé, c'était un gloubi-boulga éthylo philosophique.



Figure 1 - 1er dîner au restaurant avec vue sur le lac



Figure 2 – Sur la terrasse d'un des 3 chalets

## Mercredi 27 août 2025 : Boucle de 70 km avec un dénivelé de 850 m à partir de Naussac

2 incidents de vélo à déplorer : le compteur du vélo de Mike n'a pas apprécié la saucée d'hier, il clignote et rechigne à démarrer (on soupçonne son propriétaire de l'avoir saboté lui-même !) et le vélo de Michel Laurent a un souci : sa chaîne saute. Patrick préfère quant à lui rester avec nous pour se reposer de la journée d'hier. Plus que 4 CRSY à faire une boucle autour de Naussac.



Figure1 - 1 rescapés des pannes de vélos

Figure 2 - Vue sur les gorges de l'Allier –

Après avoir fait les courses, nous décidons d'emprunter en van le même parcours qu'eux pour les encourager et profiter du paysage nous aussi. On a rudement bien fait car le décor était superbe. Nos valeureux cyclos sont de retour vers 12 h 30. Nous avons eu le temps de dresser une table sur la terrasse de l'un des 3 chalets car il faisait beau. Déjeuner pris face au lac de Naussac et composé d'entrées, de pizzas et d'une Tropicane. Petites bières pour tous offertes par Mike pour récompenser *la fine équipe de techniciens* qui a réussi à réparer son vélo ! Grrr ! C'était un super moment de convivialité et de sérénité ! Certains ont fait une petite sieste réparatrice dans leur lit ou sur les transats de nos terrasses respectives, d'autres ont joué à la belote (Patrick et moi sommes les champions, les Michel nous font la gueule). Puis petite promenade jusqu'au barrage de Naussac, en passant on a donné à manger à 2 chevaux.



Figure 1 - Herbe fraîche pour les chevaux

Figure 2 - Barrage de Naussac

Dîner aux Terrasses du Lac, puis re belote : Michel V. a retrouvé le sourire et moi je l'ai perdu ! On est quitte !

## Jeudi 28 août : Naussac/St-Privat d'Allier = 65 km particulièrement difficiles avec un dénivelé de 1150 m

Lors du petit déjeuner, le ciel était noir et il pleuvait. Michel V. regarde son téléphone pour se renseigner sur la météo qui annonçait de la pluie toute la journée ! Heureusement on lève le nez du portable et on voit par la baie du restaurant que le vent chasse les nuages. La décision est prise, nos cyclos n'étant pas des demi-portions : Philippe, Laurent, Michel V., Patrick et Hubert reprendront la route. Bonne initiative car ils ont fait le parcours par un temps idéal tout du long. Ils ont repris le parcours non terminé du mardi à l'envers : Naussac/St-Haon et comme ils étaient en forme, ils ont continué jusqu'à St-Privat d'Allier à 4 cependant car Laurent s'est arrêté, il avait un problème de batterie qui s'arrête et redémarre, s'arrête et redémarre, s'arrête et redémarre et ainsi de suite.... L'assistance s'est installée sur le parking de la salle polyvalente de St-Privat où nous avons pique-niqué à 14 h, heure d'arrivée de nos cyclos qui se sont jetés sur le pique-nique comme des affamés...qu'ils étaient !

Puis retour à Saint-Yorre 🍌

- :- :- :- :- :- :- :-

Je m'interroge sur l'étendue de notre vocabulaire commun dans la voiture tant il était réduit à sa plus simple expression avec des : « que c'est beau » « Mon Dieu que c'est beau » « oh, regarde ici comme c'est beau » « quel beauté ». Souvent, j'ai eu du regret de ne pas être avec les cyclos pour en profiter davantage qu'au volant de ma voiture, même si la compagnie d'Eliane m'était très agréable.

C'est une partie du chemin de Stevenson que nous traversons, ceci explique cela. Nous avons croisé beaucoup de randonneurs dont un avec son âne (voir son site Loïc et son âne), des lamas dans un enclos, des moutons en grande discussion.



Je dis bravo à tous les cyclos qui ont fait **jusqu'à 3800m de dénivelé en 3 jours** et particulièrement au déficient (non pas intellectuel, certes non !) mais en globules et lui fait parvenir ce message de tous les participants à cette boucle de l'Allier : nous croyons en ta résilience et ton courage pour surmonter la période difficile qui s'annonce. Pour t'aider, on t'envoie toute notre énergie et de l'énergie, nous, cyclos et cyclotes, tu sais qu'on en a !! Alors pars au combat comme un guerrier et reviens nous en forme. Allez zou ! Nous n'accepterons aucune défaite et comme dirait le célèbre philosophe Elie Kakou « que ce soit BIEN CLAIR ENTRE NOUS ! »

En conclusion de ce voyage, j'ai envie de dire qu'il est inutile d'aller très loin pour avoir de magnifiques paysages. Notre région est belle, calme, reposante (enfin pas pour nos vaillants cyclos !). Peu de maisons, pas de bruit. C'était ressourçant, apaisant. Même si j'ai regretté de ne pas être sur le vélo parfois et comme je l'ai dit plus haut, j'ai beaucoup apprécié de vous voir tous les 4, 5 ou 7 cyclos selon les jours avec un bel esprit de groupe. Chacun veillant à rester ensemble. On vous regardait gravir ces lacets et c'est une belle image que vous nous offriez sans le savoir réellement.

Un bravo à Brigitte qui a conduit le van avec la remorque sur des routes montagneuses avec des passages de petits ponts pas très larges et qui suivait la voiture ouvreuse sans défaut que je conduisais. Petite info : j'ai dû amener ma Golf chez un psychologue car elle a été traumatisée t'entendre par un ~~petit~~ grand malotru qu'elle avait son emblème de travers !! C'est malin !

Merci à Jean-Claude de nous avoir proposé ce voyage. C'était une belle découverte. Nous aurions aimé t'avoir avec nous.

Voilà les amis, le résumé de notre voyage. A bientôt pour d'autres aventures



Charline.